
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 1

 
Обзор по материалам СМИ 

19 июля  2017 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

 Десять таймырских организаций стали победителями конкурса грантовых проектов  
2. СМИ о городе Дудинке: 

 В Дудинку будет ходить новый ледокол 
 В Дудинке впервые определят лучшего турникмена 
 В дудинской библиотеке детям рассказали о Красной книге 

3. СМИ о ЕМО «город Норильск»: 
 Тестирование ВОЛС начинается в Норильске  

4. СМИ о предприятиях НПР: 
 На проект воспроизводство биоресурсов Енисея в 2017 году «Норникель» потратил 
30 миллионов рублей  

5. СМИ о Красноярском крае и СФО: 
 Красноярские депутаты отменили скандальный закон о повышении себе зарплат  
 Только 8% красноярцев ежемесячно зарабатывают более 60 тысяч рублей  

6. СМИ о России: 
 Россияне получат все необходимое для поддержания здоровья и качества жизни -
Медведев 
 Всероссийскую перепись населения проведут в октябре 2020 года 
 Госдума упростила процедуру получения гражданства для украинцев 
 Госдума исключает из цены на авиабилет тариф на багаж при его отсутствии 
 МВД вернуло автоинспекторам право останавливать машины вне постов 
 Росстат: Реальные доходы россиян перестали падать 
 Россия вошла в топ-5 худших стран для пенсионеров 
 Естественная убыль населения России выросла почти втрое  

7. Разное: 
 С такими свадьбами цифровую экономику не построишь  

8. Курс валют  
9. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 2

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
10 таймырских организаций выиграли гранты на поддержку КМН 

10 таймырских организаций стали победителями краевого конкурса грантовых проектов, 
направленных на поддержку традиционного образа жизни коренных малочисленных народов 
Красноярского края. Об этом сообщили сегодня в администрации муниципального района. 

 На реализацию каждой инициативы будет направлено от 1 млн до 2 млн руб. 
Финансирование осуществляется агентством по развитию северных территорий и поддержке 
коренных малочисленных народов края.  

 Полученные средства пойдут на добычу, хранение, переработку и реализацию 
продукции традиционных видов хозяйственной деятельности КМН.  

 Так, семейная (родовая) община коренных малочисленных народов Севера "Ня танса" 
(Нганасанская семья) на грантовые деньги приобретет необходимое оборудование для 
переработки и заготовки мяса оленя и рыбы. Также заготовкой и реализацией мяса дикого 
северного оленя планирует заниматься индивидуальный предприниматель Алексей Шулепов. 
В рамках проекта "Амакай" Валерьяна Михайлова будет организована работа по добыче, 
хранению и реализации мяса дикого оленя на промысловой точке.  

 В поселке Волочанка реализовано сразу два проекта. Семейной (родовой) общиной 
малочисленных народов "Хаски-тыал" в рамках проекта "Насу балыга" начнется сбор и 
реализация северной рыбы. Глава крестьянского (фермерского) хозяйства Сергей Бетту, 
согласно цели проекта "Промысловая точка "Большой камень", потратит полученные деньги 
на организацию сбора, хранения и реализацию продукции из рога оленя и камуса. Похожий 
проект будет реализован в Дудинке главой крестьянско-фермерского хозяйства Васелиной 
Цыганковой в рамках проекта "Земля моих предков". Она также планирует приобретение 
ГЛОНАСС-ошейников для мониторинга домашних оленей.  

 Также грантополучателем стал глава крестьянского (фермерского) хозяйства Андрей 
Степин, который в рамках проекта "Идущий вперед" займется переработкой продукции вида 
традиционной хозяйственной деятельности малочисленных народов.  

 Одним из победителей стал индивидуальный предприниматель Кирилл Яптунэ из 
поселка Носок сельского поселения Караул с проектом "Развитие и освоение традиционного 
промысла коренных малочисленных народов севера – рыболовство". Он планирует 
организовать добычу, сбор и вывоз рыбы из рыбопромысловой точки на реке Енисей для 
последующей реализации. Также для осуществления промышленного рыболовства в поселке 
Воронцово и в поселке Потапово представлены проекты "Воронцовская рыба" и 
"Совершенствование рыбного промысла на юге Таймыра".  

 Грантовая поддержка предоставляется в рамках краевой программы "Сохранение и 
развитие традиционного образа жизни и хозяйственной деятельности коренных 
малочисленных народов".  

 Всего в конкурсе приняли участие 35 представителей Таймырского, Эвенкийского и 
Туруханского районов, 20 из них были допущены на рассмотрение конкурсной комиссии. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинку будет ходить новый ледокол. Первый серийный двухосадочный атомный 
ледокол нового поколения «Сибирь» спустят на воду в сентябре.  
 Универсальный атомный ледокол «Сибирь» проекта 22220, строящийся на Балтийском 
заводе в Санкт-Петербурге, планируется спустить на воду 26 сентября. Об этом журналистам 
заявил генеральный директор Балтийского завода Алексей Кадилов.  
 Ледокол предназначен для проводки судов в том числе и на дудинской линии. 
Двухосадочная конструкция судна позволяет использовать его как в арктических водах, так и 
в устьях полярных рек. Ледокол будет работать в западном районе Арктики - в Баренцевом, 
Печорском и Карском морях, а также в Обской губе и на Енисее. 
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 Первый серийный ледокол проекта 22220 «Сибирь» был заложен на Балтийском 
заводе 26 мая 2015 года. Технический проект атомохода был разработан ЦКБ «Айсберг» в 
2009 году. Длина ледокола составляет 173,3 м, ширина — 34 м, водоизмещение — 33,54 тыс. 
т. Ледокол имеет двухреакторную энергетическую установку с основным источником пара от 
реакторной установки нового поколения «Ритм-200», специально разработанную для этого 
судна. 
 Головным ледоколом проекта 22220 является атомный ледокол «Арктика», который 
был спущен на воду 16 июня 2016 года. 

«Заполярная правда» 
 
В Дудинке впервые определят лучшего турникмена 
 В преддверии Дня физкультурника Таймырский молодежный центр запустил проект 
"Подтянись! Молодежь!". Его цель – формирование культуры здорового образа жизни в 
молодежной среде Дудинки и продвижение в массы спортивного движения "турникмен", 
сообщили в администрации Таймыра. 
  Организаторы впервые проведут соревнования по подтягиванию на турнике под 
открытым небом.  
  Лучшего турникмена Дудинки определят 11 августа на спортивной площадке в пятом 
микрорайоне возле "Заполярного бульвара".  
 Участником соревнований может стать любой желающий. Заявки принимаются по 
электронному адресу tatid28@yandex.ru или по телефонам: 8 (39191) 3-18-19, 3-19-35. Форма 
заявки свободная, необходимо указать фамилию, имя, отчество, возраст и контактный 
телефон. Также в рамках проекта для жителей и гостей заполярного города проведут зарядки 
и мастер-классы по йоге под открытым небом.  
 22 июля на спортивной площадке Детско-юношеской спортивной школы по 
национальным видам спорта имени Александра Кизима состоится первый мастер-класс по 
йоге, который в дальнейшем будет организован 29 июля и 5 августа.  
  Всех участников отметят дипломами участника, а победителей наградят дипломами и 
ценными подарками. 

"Таймырский Телеграф" 
 
В дудинской библиотеке детям рассказали о Красной книге 

19 июля в детской библиотеке, для ребят пришкольного лагеря прошла экологическая 
игра «По страницам Красной книги», организованная в рамках Года экологии. Её участниками 
стали 20 школьников. 

 Специалисты библиотеки рассказали юным дудинцам о причинах исчезновения 
различных видов животных, растений и птиц. Познакомили их с историей создания Красной 
книги и пояснили, почему у неё именно такой цвет. Для закрепления теоретической части 
дети приняли участие в конкурсах «Угадай, кто я», «В гости к Берендею», «По лесным 
тропинкам» и викторине «А знаете ли вы?», а также поиграли в игры «Давайте знакомиться» и 
«Экологическое письмо».  

 Мероприятие сопровождалось электронной презентацией «Знакомые незнакомцы», 
рассказывающей об исчезающих животных и растениях Таймыра, Красноярского края, 
России. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Тестирование ВОЛС начинается в Норильске 

В Норильске начинается тестирование волоконно-оптической линии связи, которую в 
Норильск тянули из Нового Уренгоя.  
  Как сообщила на пресс-конференции в Норильске Татьяна Мохова, генеральный 
директор компании "Единство" (дочерняя структура, учрежденная "Норникелем" для 
прокладки оптоволокна в Норильск), на сегодня проект строительства ВОЛС реализован на 
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86,5%. Полностью выполнить все запланированные мероприятия не удалось 
только на самом сложном с точки зрения реализации участке.  

"Самый сложный участок – от Ванкора до Игарки. Там нет никакой инфраструктуры, 
нам приходиться создавать ее самостоятельно. Мы устанавливаем опорные конструкции и по 
ним протягиваем ВОЛС(…). Этот участок мы, к сожалению, не сумели реализовать этой 
зимой, но реализовали там временную схему, чтобы достичь главной цели – обеспечить 
подачу сигнала в Норильск. Этой цели мы достигли. Сигнал в Норильске есть. (…) Полностью 
завершить реализацию проекта планируется во втором квартале будущего года", – сказала 
руководитель "Единства". 
  Татьяна Мохова напомнила, что проект прокладки ВОЛС до Норильска является 
уникальным и характеризуется высокими рисками, среди которых: сезонность работ, 
погодные условия, труднодоступность территорий и т.д. Особенно сложный участок – 
подводный переход через реку Енисей.  

"Этой зимой серьезное влияние на реализацию проекта оказали именно погодные 
условия, потому что зима была достаточно холодной, температура в конце декабря – начале 
января опускалась до -57 градусов в районе Игарки, до -60 в районе Нового Уренгоя. 
Работать было практически невозможно. В марте, наоборот, потеплело до плюсовых 
температур, и движение тяжелой вездеходной техники было крайне затруднено", – 
рассказала Татьяна Мохова. 
  Она подчеркнула, что "построить ВОЛС – это полдела, нужно линию связи еще и 
эксплуатировать, и этому нужно учиться".  
  "Мы приняли решение в июле передать канал ВОЛС для тестирования компании 
"Норникель". Ранее мы уже проводили тестирования с нашими подрядными организациями. 
Но, чтобы быть уверенными, что канал полностью работоспособен, нужно его протестировать 
при полной нагрузке при разных условиях. После этого мы передадим канал в опытно-
промышленную эксплуатацию. Для "Норникеля" это случится в августе, для города – в 
четвертом квартале этого года", – заявила гендиректор "Единства". 
  Татьяна Мохова уточнила, что в период опытно-промышленной эксплуатации канал 
будет функционировать, но возможны сбои. При этом проектировщики ВОЛС заложили 
серьезный резерв: "Связь обеспечивается по двум парам оптических волокон. Еще две стоят 
в резерве. Если что-то произойдет с волокном, то наше активное оборудование сможет 
самостоятельно, без присутствия человека, переключиться на другую пару резервных 
волокон, и это будет совершенно не заметно пользователям. Также в основных точках трассы 
ВОЛС у нас установлены так называемые "блок-контейнеры" с инженерным, активным 
оборудованием, где тоже на все инженерные системы существует резерв, который в случае 
необходимости помогает переключаться без присутствия человека. А в случае потери 
электричества резерв позволяет нам "простоять" до 78 часов". 
  Самая серьезная из возможных поломок – порыв кабеля. На устранение такой 
проблемы у специалистов есть 72 часа. Существующий спутниковый канал связи станет для 
Норильска резервным. Таким образом, полностью без Интернета город не останется…   

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
В Енисей выпустили 300 тысяч мальков осетра. В Красноярском крае продолжают выпуск 
мальков осетра в бассейн Енисея. 

Численность осетровых с помощью мероприятий по воспроизводству молоди 
краснокнижной рыбы помогает восстановить компания «Норникель» по собственной 
инициативе. 

В 2017 году Компания планировала выпустить в реку 300 тысяч мальков, 27 июня были 
выпущены первые 16 тысяч в районе Атаманово, на Прутовском мелководье. Там для молоди 
достаточно питания и относительно немного хищной рыбы. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 5

19 июля в Енисей выпустили уже 300 тысяч мальков. С учётом выпущенной ранее 
партии, общее количество молоди осетра, призванной восполнить биоресурсы одной из 
главных сибирских рек, составило 316 тысяч мальков. 

Напомним, что для реализации проекта Заполярный филиал «Норникеля» заключил 
договор с компанией «Малтат». На рыбоводном комплексе предприятия мальков перед 
выпуском в реку содержат в специальных условиях, обеспечивают кислородом и 
полноценным питанием. 

Добавим, что на проект воспроизводства биоресурсов Енисея в 2017 году «Норникель» 
потратил 30 миллионов рублей. 

Директор Красноярского представительства «Норникеля» Алексей Дьяченко отметил, что 
улучшение экологической обстановки в регионах присутствия Компании, является 
приоритетом, закрепленным в стратегии развития: 

«Норникель» осуществляет поддержку заповедников, научных учреждений, выступает с 
экологическими инициативами и реализует масштабный проект по поддержке 
биоразнообразия экосистемы». 

ГМК «Норникель» занимается восполнением биоресурсов рек не только в Красноярском 
крае, но и Мурманской области. В целом затраты компании на различные экологические 
проекты в ближайшие шесть лет составят 250 миллиардов рублей. 

1-line.info 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярские депутаты отменили скандальный закон о повышении себе зарплат 
Депутаты законодательного собрания Красноярского края на очередной сессии в среду 

отменили закон о повышении своих зарплат вдвое, вызвавший большой общественный 
резонанс, передает корреспондент РИА Новости. 

Парламентарии единогласно проголосовали за отмену изменений, принятых ранее в 
краевой закон «Об оплате труда лиц, замещающих государственные должности 
Красноярского края». На сессии присутствовал 41 депутат. 

Ранее депутаты приняли закон о повышении себе и другим категориям госслужащих 
заработной платы: в среднем предполагалось, что зарплата парламентария вырастет со 100 
тысяч до 200 тысяч рублей. Закон был подписан губернатором, но уточнялось, что 
повышение состоится лишь в случае корректировок краевого бюджета. 

Принятие закона вызвало большой общественный резонанс, краевая прокуратура 
начала проверку. В «Единой России» закон назвали «чисто техническим», поскольку 
индексация зарплаты ряда категорий госслужащих не проводилась уже десять лет. 

Во вторник спикер регионального парламента Александр Усс (ЕР) заявил, что принятый 
закон — грубая ошибка: депутаты отнеслись к нему как к техническому «и фактически не 
занялись объяснениями того, как это будет, при каких условиях». По словам Усса, принятый 
закон на самом деле не повышал заработную плату, а «открывал возможность это сделать». 
Однако из-за отрицательного общественного резонанса, по словам спикера, депутаты 
решили в среду на внеочередной сессии отменить его. 

РИА Новости 
 

Только 8% красноярцев ежемесячно зарабатывают более 60 тысяч рублей 
 Большинство жителей края (28,5%) в месяц зарабатывают от 10 до 19 тыс. рублей. А 

каждый 6-й красноярец имеет ежемесячный доход ниже 10 тыс. рублей. 
При этом 19% жителей региона за свой труд получают от 19 до 27 тыс. рублей, а 22% – 

от 21 тыс. рублей до 45 тыс. рублей, сообщает Красноярскстат. 
МК 

 
6. СМИ О РОССИИ 
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Россияне получат все необходимое для поддержания здоровья и качества жизни -
Медведев   

Премьер России Дмитрий Медведев заявил о необходимости усиления социальной 
защиты российских граждан, в том числе поддержки многодетных семей, индексации пенсий и 
социальных пособий.  

"Необходимо укрепить социальную защиту на поддержание многодетных семей, на 
индексацию пенсий и социальных пособий, мы должны создать необходимые условия для 
инвалидов, которым необходимо получать качественную помощь для реабилитации здоровья 
и иметь необходимые технические средства", - сказал сегодня премьер на совещании по 
расходам федерального бюджета на предстоящие три года.  

В ходе совещания обсуждаются статьи расходов в области здравоохранения, 
образования, культуры и социального обеспечения, включая расходы на индексацию 
социальных выплат.  

Д.Медведев отметил, что "социальная сфера является самой важной сферой в жизни, 
это и образование наших людей, это и пенсионное обеспечение, и есть категории людей, 
особенно, пенсионеров, которые рассчитывают только на помощь государства".  

"Они должны понимать, что, несмотря на имеющиеся трудности, они получат все 
необходимое для поддержания здоровья и качества жизни", - подчеркнул премьер.  

По его словам, "на эти цели нельзя экономить на расходах, так как речь идет о 
поддержании здоровья людей, тех, кто работает в бюджетной сфере".  

"Что касается рынка труда, то мы должны выделять средства на помощь тем людям, 
которые потеряли работу, на их трудоустройство, на их переобучение", - добавил 
Д.Медведев.  

Премьер отметил, что 1 сентября откроется 14 новых школ, а всего в течение года в 
строй вступят 83 новых школы. "Этот проект требует значительных затрат, но мы сделаем все 
возможное для его осуществления. Мы строим не просто здания, а помещения для обучения 
и развития наших детей", - сказал он.  

Говоря о ситуации в здравоохранении, премьер отметил, что "за последнее время у нас 
значительно увеличилась продолжительность жизни, это, в частности, и эффект от 
мероприятий, проведенных последние несколько лет, и мы будем продолжать эту работу".  

"Люди обращаются, в первую очередь, к врачам, в поликлинику, вызывают скорую 
помощь, и эти сферы надо поддерживать. Мы вложили серьезные деньги для обеспечения 
возможности проведения сложных операций. За последнее время таких операций было 
проведено в три раза больше. Необходимо обратить внимание на лекарственное 
обеспечение, на обеспечение различными медицинскими препаратами, в том числе, и для 
редких заболеваний", - сказал премьер.  

Д.Медведев также отметил необходимость обратить серьезное внимание на развитие 
сферы культуры, искусства, на поддержание библиотек. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Всероссийскую перепись населения проведут в октябре 2020 года 
Правительство РФ согласилось с предложением Минэкономразвития о проведении 

переписи населения в октябре 2020 года, а в 2018 году будет проведено пилотное 
обследование. Об этом говорится в опубликованных на сайте кабинета министров решениях 
по итогам совещания по этой теме, которое прошло 11 июня под руководством премьер-
министра РФ Дмитрия Медведева. 

Правительство поручило Минэкономразвития до 21 августа подготовить и внести в 
проект постановления правительства о проведении Всероссийской переписи населения в 
2020 году, предусмотрев проведение в 2018 году пилотного обследования (пробной переписи 
населения). 

Кроме того, Минэкономразвития поручено до 21 августа подготовить и представить 
проект постановления о создании комиссии правительства РФ по проведению переписи в 
2020 году с проектом соответствующего положения, а также предложения по персональному 
составу указанной комиссии. 
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Минэкономразвития также поручено до 1 декабря 2018 года подготовить и представить 
в правительство предложения по оптимизации бюджетных расходов, связанных с 
проведением Всероссийской переписи населения в 2020 году, обработкой полученных 
сведений, подведением итогов и их официальным опубликованием. 

INTERFAX.RU 
 
Госдума упростила процедуру получения гражданства для украинцев 

Госдума в окончательном третьем чтении приняла законопроект, который позволяет 
отменить решения о приобретении российского гражданства для лиц, осужденных за 
терроризм и экстремизм, устанавливает упрощенную процедуру получения гражданства РФ 
для украинцев и вводит процедуру принесения присяги.319 гражданство• 

Законопроект, касающийся разных аспектов гражданства, был внесен на рассмотрение 
Госдумы в апреле руководством нижней палаты парламента. Сегодня документ прошел 
окончательное чтение в Госдуме РФ. Закон должен вступить в силу с 1 сентября 2017 года. 

Согласно документу, к иностранным гражданам и лицам без гражданства, желающим 
получить российское гражданство, теперь будут предъявляться определенные требования. 
Одно из них — неукоснительно соблюдать конституцию и законодательство РФ. Если целью 
приобретения гражданства являлась деятельность против конституционного строя РФ, 
например покушение на преступление террористической или экстремистской направленности, 
то государство имеет право лишить человека права называться гражданином РФ. 

Законопроектом вводятся нормы, которые упрощают процесс получения гражданства и 
вида на жительство в РФ для украинцев. Желающим необходимо будет лишь написать 
заявление об отказе от украинского гражданства, оформить документ у нотариуса и 
отправить копии в российский ФМС и на Украину. Заявление будет заменять справку, которую 
ранее нужно было получать в уполномоченных органах Украины. 

Также теперь при вступлении в гражданство необходимо будет прочитать присягу. Над 
текстом с начала июня работала группа депутатов, в итоге был выработан документ, который 
поддержали руководители всех фракций. «Я (ФИО), добровольно и осознанно принимая 
гражданство РФ, клянусь соблюдать конституцию и законодательство РФ, права и свободы ее 
граждан, исполнять обязанности гражданина РФ на благо государства и общества, защищать 
свободу и независимость РФ, быть верным России, уважать ее культуру, историю и 
традиции», — говорится в тексте присяги. 

НТВ 
 
Госдума исключает из цены на авиабилет тариф на багаж при его отсутствии 

Госдума приняла в среду во втором, основном чтении правительственный законопроект, 
направленный на исключение из тарифа на воздушную перевозку расходов, связанных с 
перевозкой багажа при его отсутствии. Изменения предусматривается внести в Воздушный 
кодекс РФ. 

По словам разработчиков, в первую очередь инициатива направлена на снижение 
стоимости авиаперевозок. 

Проект закона устанавливает возможность исключения из договора воздушной 
перевозки условия о наличии нормы провоза пассажиром багажа без взимания 
дополнительной платы, при этом у пассажира сохраняется право на бесплатную перевозку 
ручной клади. Перевозчик или уполномоченные им лица обязаны информировать пассажира 
об условиях провоза багажа и ручной клади до заключения договора перевозки.Читайте также 

Ко второму чтению уточняется, что «норма бесплатного провоза багажа устанавливается 
перевозчиком и предусматривает количество мест багажа и вес багажа на одного пассажира 
воздушного судна». При этом норма бесплатного провоза багажа не может предусматривать 
менее чем 10 кг на одного пассажира воздушного судна. 

Согласно проекту закона, перевозчику предоставляется право расторгать договор 
воздушной пассажироперевозки в одностороннем порядке в случае отказа пассажира 
оплатить провоз багажа в размере и на условиях, предусмотренных этим договором. 
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Ко второму чтению также уточняется возможность установления перевозчиком 
нормы бесплатного провоза ручной клади в соответствии с правилами, утвержденными 
Росавиацией. Габариты ручной клади должны позволять разместить ее в салоне самолета. 

Законопроект создает условия для формирования и работы низкобюджетных 
авиакомпаний (лоукостеров) и позволяет авиакомпаниям формировать более широкую 
линейку тарифов за счет предложения различных условий по перевозке багажа пассажира, 
указывали авторы в сопроводительных материалах. 

ТАСС 
 
МВД вернуло автоинспекторам право останавливать машины вне постов 

Автоинспекторы вновь получили отмененное пять лет назад право останавливать 
транспортные средства вне стационарных постов. Об этом заявил на совещании у 
президента первый замглавы МВД Александр Горовой, пишет "Российская газета". 

Приказ, запрещавший останавливать все виды транспортных средств вне 
стационарных постов, был принят пять лет назад по линии МВД. Как пояснил замминистра, 
подобное решение оказалось ошибочным, так как не соответствовало условиям транспортной 
логистики и географии страны. Вследствие этого приказ был отменен. 

Горовой также сообщил об увеличившемся количестве нарушений, связанных с 
автобусным транспортом. Так, число пассажиров, погибших по вине водителей автобусов, 
выросло на 21%, а из 115 погибших пассажиров 39 стали жертвами ДТП в то время, когда 
водители автобусов засыпали за рулем, заявил он. В связи с этим в МВД решили позволить 
останавливать автобусы и при выявлении нарушений режима труда предоставлять 
водителям отдых. Замминистра также пообещал провести проверку парка школьных 
автобусов. 

РИА Новости 
 
Росстат: Реальные доходы россиян перестали падать  

В июне 2017 года остановился спад реальных доходов населения (в годовом 
выражении), показав нулевую динамику. Об этом говорится в сообщении Росстата. 

В целом за полугодие доходы снизились на 1,4%, говорится в сообщении 
статистического ведомства России. Но в сравнении с маем реальные доходы в июне выросли 
на 10,3%. Росстат уточняет, что реальные располагаемые денежные доходы - это доходы за 
вычетом обязательных платежей, скорректированные на инфляцию. 

Ведомство также обновило майские данные по динамике этого показателя. Раньше 
сообщалось, что майский спад реальных доходов россиян составил 0,4%, но после уточнения 
Росстат изменил этот показатель на 0,1%. 

В июне выросла среднемесячная начисленная зарплата работников - она составила 
41,64 тыс. рублей. По сравнению с соответствующим периодом прошлого года рост зарплат 
составил 7,4%, в январе-июне - 7,2%. 

«Российская газета» 
 

Россия вошла в топ-5 худших стран для пенсионеров 
Согласно глобальному пенсионному индексу (Global Retirement Index), Россия остается 

одной из худших стран в мире для пенсионеров. В рейтинге этого года (.pdf), в который вошли 
43 страны, Россия заняла 40-ю строчку.  

Рейтинг измеряет, насколько комфортно выходить на пенсию в той или иной стране. При 
расчете специалисты французской финансовой корпорации Natixis оценивают четыре 
фактора: финансовую ситуацию, материальную обеспеченность, качество жизни и здоровье. 
Каждый из параметров оценивается в диапазоне от 0 до 100%. 

В 2016 году Россия также занимала 40-ю позицию, однако за год уменьшился общий 
полученный ею балл — с 46% до 45%. При этом авторы рейтинга отмечают, что в России 
улучшились показатели качества жизни и финансовой обеспеченности пенсионеров. 

Лидерами рейтинга стали Норвегия (86%), Швейцария (84%), Исландия (82%), Швеция 
(80%) и Новая Зеландия (80%). В топ-10 также вошли Австралия (78%), Германия (77%), 
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Дания (77%), Нидерланды (77%) и Люксембург (76%). Последние три места 
рейтинга заняли Бразилия (41%), Греция (40%) и Индия (12%). 

Коммерсантъ 
 

Естественная убыль населения России выросла почти втрое 
С января по май 2017 года в России зафиксировано значительное превышение 

смертности над рождаемостью, сообщается в документе, опубликованном на сайте Росстата.  
На 1 июня численность населения страны составила 146,8 миллиона человек, что на 

31,1 тысячу человек (на 0,02%) ниже, чем в начале года. Причиной этого стал рост 
естественной убыли населения, отмечают статистики. 

За первые пять месяцев естественная убыль населения составила 111,8 тысячи человек 
— это почти втрое выше, чем в аналогичном периоде 2016 года (41,6 тысячи). Вместе с тем 
потери в численности оказались на 72,2% компенсированы миграционным приростом. 

За период с января по май 2017 года число умерших россиян в целом превысило число 
родившихся в 1,2 раза, причем в 28 субъектах Российской Федерации данное превышение 
составляло от 1,5 до 2 раз. В 21 субъекте был зафиксирован естественный прирост 
населения. За аналогичный период прошлого года превышение рождаемости над 
смертностью отмечалось в 33 субъектах России, напоминает Росстат. 

Всего за первые пять месяцев текущего года скончались 791 тысяча жителей страны, 
679,2 тысячи новых россиян появились на свет. В 2016 году эти цифры составляли 804,1 и 
762,5 тысячи человек соответственно. По сравнению с аналогичными данными прошлого года 
специалисты отметили снижение рождаемости в 84 субъектах, а смертности — в 63 
субъектах РФ. 

РИА Новости 
 

7. РАЗНОЕ 
 

С такими свадьбами цифровую экономику не построишь. Несчастливо общество, где 
почетным гостем считается певец и непонятных дарований дива. Несмотря на свержение 
коммунизма, России никак не удается войти в постиндустриальную эпоху. 

Гонения на мессенджер Telegram, законопроект Сергея Боярского о гигантских штрафах 
за недостоверную информацию в социальных сетях, предложение РСПП обложить рядовых 
граждан денежной данью за исполнение «пакета Яровой» — и, как финальный аккорд, 
судейская свадьба в Краснодаре, слух о которой докатился до Кремля. Все эти события 
выстраиваются в стройную логическую цепочку. Вывод печальный: пока в нашей стране 
элита играет такие свадьбы, мы будем оставаться феодальным обществом, в котором о 
цифровой экономике даже мечтать не стоит. 

Несмотря на свержение коммунизма, России никак не удается войти в 
постиндустриальную эпоху, частью которой является цифровая экономика. Отчего с 
энтузиазмом объявляя очередной поход, мы всякий раз и очень скоро оказываемся у 
разбитого корыта? За короткий период мы пытались построить экономику знаний, потом 
инновационную экономику, делали огромные вложения в нанотехнологии. Теперь поднят 
флаг цифровой экономики, на нее выделено 200 миллиардов рублей. Какие основания 
считать, что новый курс приведет нас в счастливую гавань? И почему прежние экспедиции 
терпели крах? 

Причина перманентных провалов в том, что мы рассматриваем современную 
технологическую культуру вне связи с политическим состоянием общества. Первая 
технологическая революция в Англии стала возможной и неизбежной из-за формирования 
нового многочисленного класса промышленных собственников, заинтересованных в 
повышении производительности труда. В современной России нет конкуренции в политике и в 
экономике, и, следовательно, нет условий для формирования среднего класса, кровно 
заинтересованного в инновациях. Кстати, классики марксизма-ленинизма писали о том, что 
монополии камнем лежат на пути изобретателей. Раньше мы цитаты использовали в 
качестве идеологического оружия, сейчас можем использовать в качестве зеркала. 
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Громадное большинство законотворческих проектов в России носят 
запретительный характер. Власть стремится контролировать своих подданных, убеждая их, 
что это делается для их же блага, иначе сами подданные по неразумению забредут в 
потемки. Охранительные и запретительные тенденции — это прошлый век, это удар по 
будущему. Цифровая экономика — это не столько изменение в скорости передачи 
информации. Это лишь приятное следствие. Цифровая экономика — это качественное 
изменение среды обитания и жизненных приоритетов. Это другая социальная архитектура и 
другие ориентиры в социуме. Это открытость и конкуренция в политике и в производстве. 

В комментариях вокруг судейской свадьбы преобладает удивление по поводу расходов и 
необъяснимого визита столичных поп-звезд, которые вдруг стали доброхотами. Мне кажется, 
важнее другое — система ценностей, которую показала элита Краснодарского края, не 
последнего региона в стране. Судья и следователь — критерий мудрости, вершина этических 
требований. Но железный Феликс с его чистыми руками и ясной головой, — это усталая муха 
за окном. В стране, где каждый шестой живет за чертой бедности, хозяева жизни на свадьбах 
любимых чад показывают эталон ценностей, подходящий для эпохи феодализма. 

Любопытно, что депутат Госдумы Сергей Боярский, который поставил в тупик интернет-
общественность технически неисполнимыми и политически близорукими репрессиями в 
адрес администраторов сетей за недостоверную информацию (на память приходит столь же 
размытый и субъективный, в зависимости от запроса, термин «оскорбление чувств 
верующих»), в детстве со своим отцом Михаилом Боярский пел песенку про динозавров. 
Может быть, старик Фрейд виноват в том, что теперь молодой депутат предлагает пещерный 
закон, направленный против открытого общества, которое быстро, по экспоненте, 
накапливает новую информацию? 

Цифровую экономику с людьми, которые наслаждаются феодальными свадьбами, не 
построишь. Здесь смысл жизни — пустить пыль в глаза, показать глубину кошелька. 
Цифровая экономика — это другая планета, где главный капитал — глубина интеллекта. 

Несчастливо общество, где почетным гостем на свадьбе считается певец и непонятных 
дарований дива. В обществе инновационной или цифровой экономики почетным гостем мог 
бы стать Билл Гейтс или Илон Маск, но суть в том, что никому в этой системе в голову не 
придет зазывать свадебных генералов. Грустно, что у нас остались только воспоминания о 
том, что русская земля может рожать собственных Невтонов и Платонов, а новых не видно. 
Так что смена почетного караула на свадьбах нам не грозит еще и по этой причине. 

На всех форумах с высоких трибун звучат вздохи по поводу отсутствия инвестиций как 
главном тормозе для экономического роста. Бывает, что инвестиции прогорают. Но самая 
безумная инвестиция — купеческая, она же колхозная свадьба, поскольку 70% браков 
сегодня распадаются в первые же годы. И есть миллион способов потратить свои миллионы 
на важные для общества цели. Не будем вспоминать русских купцов, на их средства 
построены чуть не все больницы, театры, музеи в России. Сегодня, когда облик мира 
формируется достижениями в области высоких технологий, российский бизнес практически 
безразличен к российской науке, а на гнилом Западе со всеми его искривлениями половина 
научного бюджета университетов — частные пожертвования. 

 История России не знает ни одного случая, когда изобретатель благодаря своим 
открытиям разбогател бы в родной стране. Масса примеров, когда расцветал после 
эмиграции, а дома — никак нельзя. Так было при царях, так при коммунистах, ничего не 
изменилось при рыночной экономике. Наоборот, под угрозой репрессий немногие 
технологические достижения, которыми можем гордиться. Гонения на мессенджер Telegram, 
которого от преследований не спасла даже популярность среди обитателей Кремля, — 
последний пример из этого ряда. 

Но, может, жить как жили и ждать возвышения нефти? Вообще, каковы масштабы 
цифровой экономики? Недавнее слияние «Яндекс.Такси» и российского подразделения Uber 
— типичный пример цифровой экономики. Капитализация «Яндекс» после сделки подскочила 
до 10,2 миллиардов долларов. Это, для примера, всего в два раза меньше одной из 
крупнейших российских нефтяных компаний «Сургутнефтегаза». А капитализация всего Uber, 
который возник совсем недавно, при штате в семь тысяч сотрудников составляет 65 



 
миллиардов долларов, что больше, чем капитализация «нашего национального 
достояния» «Газпрома» с капитализацией 60 миллиардов долларов и штатом в 460 тысяч 
человек. 

 А мы все пляшем. Как Шариков, что повергало в ужас отсталого профессора 
Преображенского. 

Росбалт 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 20.07.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 59, 24 ▼ 0, 13 

EUR 68, 28 ▼ 0, 12 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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